

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS
pago anticipado

Año V—Núm. 1.396

Lunes 15 de Noviembre de 1909

MAYOR, 36; PISOS 2.º Y 3.º

SUSCRIPCIÓN
pago adelantado

Agua de Solares

Especialmente indicada en los **catarrros intestinales, neurastenia gástrica ó hipercoloidia.**

De uso universal como **agua de mesa.** Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.

De venta en farmacias y droguerías.
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

PAPELERIA ECONÓMICA

de J. GARCÉS.—Méndez Núñez, 38, Alicante

Esta casa ofrece al comercio y al público en general, libros y libretas, rayadas de todas clases; copiadores y libros para pedidos triples; plumas y tintas de las mejores marcas y para copiar también y polígrafo; polvos para hacer tinta superior; tablonarios de vale, entrega, recibí, inquilinato y lotería; facturas en cuarto y folio á precios nunca vistos; estuches de cincuenta cartas, papel y sobres desde el más barato al más exigente; los hay para todos los gustos y precios; objetos de escritorio y dibujo baratísimos; gran sortido en carnets y postales para felicitaciones; dietarios para 1910, clase superior y baratos; 1.000 cartas papel y sobres timbrados 10 pesetas.

38, Méndez Núñez, 38, Alicante

DIRECTOR DE

Heraldo de Alicante

José Coloma Pellicer

El homenaje á Llorente

Ayer se verificó en Valencia el solemnísimos acto de la coronación del poeta valenciano D. Teodoro Llorente.

La prensa de València dedica números enteros para cantar á uno de los mejores poetas españoles, al primero de los traductores en lengua de Cervantes, de los ingenios exóticos, al poeta de los poetas valencianos.

Uno de los periódicos que más respeto tributa de admiración rinde á Teodoro Llorente, es *El Mercantil Valenciano*.

Este periódico que siente amor y veneración sublimos por todo lo que es regional, por todo aquello que va saturado por los effluvios de las huertas valencianas, dedica su número al insigne vate, avalorando sus méritos y sus dotes de cultura.

Bien merece Llorente el homenaje y la consagración de que ha sido objeto, porque él es, sin duda alguna, en el periodismo, en la política regional, en la literatura lemosina, como todo poeta un apóstol y un profeta que labora por el presente y tiene la vidente mirada en lo porvenir, en esa figura grande se enlazan nuestro pasado glorioso y el futuro preñado de esperanzas consoladoras. Por esto jóvenes y viejos, los seres caducos que miran al ocaso y la juventud ansiosa de una vida nueva, ven en el viejo bardo la encarnación de los recuerdos del tiempo viejo y de la esperanza en un mañana incierto, desconocido, pero que el poeta ha profetizado que será espléndido y magnífico.

Llorente periodista, historiador, político, es el representante de una generación que pasó á la historia. Llorente poeta y profeta, señala á la actual generación y á las venideras el camino de su regeneración y el momento tal vez cercano del resurgimiento artístico, literario é histórico de nuestra hermana Valencia, que tiene derecho á ser lo que fué en pasados siglos: rica y opulenta; emporio de las artes, del comercio, de la industria y de las bellas letras; la perla del Mediterráneo, adonde acudían los mercaderes de todas las naciones, los ingenios de todos los pueblos, los artistas de todas las escuelas, atraídos por su fama de culta, cortés, rica, europea, la más europea de todas las ciudades mediterráneas y quizá peninsulares, cuyo puerto era el más frecuentado del azulado mar latino, cuyo arte era imitado y estudiado por los artífices extranjeros, cuyo teatro fué admirado y plagiado por los ingenios castellanos y extranje-

ros, cuyas imprentas reproducían, antes que en parte alguna, las obras de los más preciados ingenios, cuyas instituciones gremiales eran ejemplares, cuyos códigos políticos servían de pauta á los de naciones poderosas y cultas, y en cuyas Cortes, tribunales é instituciones comerciales, municipales y de caridad tanto pueden y deben estudiar los modernos estados.

¡Goce el ilustre patrio muchos años de vida aún para gozar la más pura y legítima de las glorias terrenas: la gloria literaria, por ninguna otra jamás superada y la única que perdura á través de los siglos y apesar de las luchas humanas!

Las alas

No envidio tus fuertes alas por más que el vuelo remontas, águila que andas resbalas por las espléndidas salas de los amplios horizontes.

Ni vuestras plumas ligeras tampoco tender anhelo, golondrinas pasajeras que ganais de un sólo vuelo las africanas riberas.

El alto cielo y el mar cruzad á vuestro placer; celos no me habeis de dar, pues ni ansio mares surcar, ni rayos del sol beber.

Paloma de vaeles suaves, sólo á ti las alas pido, pues en el valle florido desplegarlas no más sabes para volar á tu nido.

Miguel Llorente

Llorente historiador

La importancia y justa nombradía del Sr. Llorente, como poeta ha hecho que sean menos conocidos los aciertos de su prosa, la cual ha tenido el raro privilegio de no contagiarse ni poco ni mucho con los rasabios del estilo periodístico en que por tanto tiempo se ha ejercitado. Inútil sería recordar otros rasgos de su pluma cuando tenemos tan á mano los dos hermosos tomos de su obra descriptiva é histórica de Valencia, que es una de las partes más recomendables de la desigual compilación «España y sus monumentos», y compite con las mejores páginas de Piferrer y Quadrado en sus viajes artísticos y arqueológicos.

No hay sobre Valencia libro de conjunto más útil que éste, ni más galano ni pintorescamente compuesto, ni que en menor espacio reuna mayor número de sabrosas noticias, deploradas por una investigación ardua y certera, que se disimula bajo la facilidad atractiva del estilo. Si en tal forma estuviesen redactadas todas las historias particulares de

nuestra Península y descritas todas sus regiones, no sólo encontraría el patriotismo local estímulo y sólido cimiento en vez de las peligrosas fantasías en que hoy suele extraviarse, sino que conociéndonos unos á otros, sentiríamos crecer el amor á la patria común con la estimación de las bellezas de cada territorio.

M. Méndez y Pelayo

Llorente periodista

Con los artículos de este incansable trabajador podrían formarse gruesos volúmenes, que servirían para escribir sin gran trabajo la accidentada historia de la España contemporánea. Periodista del corte de Villomessant y de Anatolio France, no son sus trabajos meras crónicas de información, sino razonados análisis y sensados juicios acerca de cuantos sucesos interiores ó internacionales han ocurrido en los últimos cuarenta años. Así, su periódico consiguió prestigios y renombre que los de provincias hoy más que nunca sometidos á la lucha por la novedad y la noticia, difícilmente logran.

De ahí los éxitos de Llorente, ni disputados ni disentidos, como experto periodista.

Juan Navarro Reverter

CHARLAS...

Arte é industria

Humeantes aún las ruinas del teatro de la Zarzuela, ya hay quien pide, en nombre del arte, que se reconstruya el derruido hermoso coliseo. Hasta hoy, dicho sea en honor de la verdad, nadie se había imaginado que el teatro de la Zarzuela, el moderno, tuviese que ver nada con el arte, ni nadie pudo pensar que los esperpentos escénicos de los señores Perrín y Palacios y las partituras ramplonas de Caballero hijo, se relacionasen con determinados preceptos artísticos. Más he aquí que ahora unos cuantos señores, todo ofanos, se encargan de noticiarnos que el derruido teatro de la Zarzuela era algo á modo de maravilla nacional y que, gracias á ella, respaldada el arte de la escena española.

Lo ingenuo, lo burdo del lamento, mueve á risa. Lo que debíamos desear todos los españoles y todos los madrileños es que todos los días se quemase un teatro ó un cinematógrafo para que el arte fuera ganando algo. Tal vez así, quizás fuese este el único modo de que autores, artistas y obras se mejorasen un tantico. Desaparecido la Zarzuela, donde sólo se representaban obras de decoraciones y trajes, avaloradas con partituras detestables, quemado también Eslava, donde todo el arte se basa en las pantorrillas gordiflonas, amorcilladas de la respetable señora Andrés; y derruido uno á uno todos esos teatros, donde el arte escénico se reduce á que dos ó tres patanes hagan reír á un público de amas de oría con sus adjuntos correspondientes, se sanearía mucho el ambiente literario y el musical. Sólo el fuego puede purificar tanta vanidad y tanta tontería.

Yo opto por la fábrica de luz eléctrica que piensa alzarse en el lugar que ocupó el desdichado teatro regentado por Reynot. Todos salimos ganando con ello. Para lo que ya era la Zarzuela — una mala sucursal de Eslava, — no digo yo una fábrica de luz eléctrica, una salchichería, una tienda de comestibles daba más esplendor á Madrid y hasta al arte que todos los desatíos que allí hallaban beneficio asilo. La única lamentación que cabe en el incendio de la Zarzuela, fuera, claro está, de las desgracias ocurridas, es aquella que puede inspirar la pérdida de uno de los edificios más decoretes dedicados á espectáculos públicos. En cuanto á lo demás, el arte está de enhorabuena.

De este modo pensamos muchos en

Madrid. Teatro que se quemó ó que se hunda, bien hundido y quemado está, y si se rehace de nuevo no deben invocarse razones espirituales, sino argumentos de industria, como si se tratase de abrir al público una taberna más, una nueva pescadería, sitios apropiados para comerciar en determinados productos, malos unas veces, perjudiciales á la salud otras y siempre objeto de negocio. Esta es la única manera de que todos nos conformemos. El arte no hay que mezclarlo en estos asuntos. Para Madrid será siempre más beneficiosa una fábrica más de luz eléctrica que un teatro de los actuales. Ahora bien: si en vez de fábrica de luz eléctrica, ha de construirse una taberna en el antiguo local de la Zarzuela, yo estoy conforme en que se rehaga el establecimiento artístico de Reynot.

Gustavo VIVERO

Madrid.

Fumando un cigarro

No somos de aquellos que cuando surge una iniciativa de coalición ó de unión entre dos partidos afines y al poco tiempo se hunde en la negra sima del olvido, reniegan y maldicen de la historia de los hechos sucedidos en el transcurso del tiempo como una historia aciaga. Sabemos de sobra que no ha de venir nada nuevo que mejor por igual la lamentable situación económica porque atravesamos, debido al tristísimo estado de la actual sociedad en que vivimos. El ley eterna é inmutable del destino, que nuestra existencia sea constante lucha contra el dolor y la adversidad, y lo que todos anhelamos con fervorosa ansia, una nueva era que colma los deseos y las esperanzas del sufrido pueblo español, no ha de surgir de entre las sombras del misterioso porvenir, no, sino por medio de una violenta y radical transformación. ¿A qué, pues, hablar del presente y de los hombres de hoy, cuando al alcance de todos está lo que sucede? Lo nuevo ha de surgir indudablemente de lo desconocido.

Sin embargo, séanos permitido sentir hondamente que desde la muerte del inolvidable Maimonave, haya sido Alicante poco afortunado, pues desde aquella fecha hasta hoy, hemos visto frustradas cuantas aspiraciones teníamos los alicantinos en el orden moral y material de los públicos intereses de esta ciudad, tanto tiempo abandonados. Bien es verdad que hoy día todo lo ha invadido el convencionalismo, y que Alicante vive hace muchos años en un completo estancamiento de iniciativas; cuantas han surgido y surgen con el laudable propósito de mejorar su vida haciéndole marchar por el camino del progreso se ven paralizadas — apesar de tanta democracia como se blasona en esta ciudad — por obstáculos arrojados á su paso, ante los cuales se estrellan fatalmente cuantos buenos propósitos bullen en los cerebros de los nobles hijos de este pueblo.

Alicante cuenta con hombres de gran talla nacidos en su suelo, que hoy adquieren gloria y nombre aliende los mares, cuyas esperanzas de regeneración para esta *terreta* nacen en nosotros de sus grandes ideas, de sus sabias iniciativas y de sus elevados pensamientos dignos de los que siempre anidan en sus cerebros y que al desarrollarse han hallado prematura muerte en el hielo de voluntades que no han servido ni sirven para otra cosa que para ahogar entre sus brazos impulsados por la envidia cuanto de bueno y noble se cobija en los corazones de los que siempre se hallaron y se hallan dispuestos á poner sus servicios á disposición del engrandecimiento y del bienestar de su querida patria chica.

Se impone hacer algo nuevo, algo que nos haga salir de esta apatía en que vivimos, y que nos hace entregar á la

dulce labor de no hacer nada, de no pensar en nada y de no servir más que de autómatas, y movernos cual estos se mueven cuando les tiran de los cordones los que manejan á su antojo esas figuras decorativas llamadas Diputaciones provinciales, viejas instituciones que solo sirven ya para desagrado en España, porque no tienen otra misión efectiva que matar de hambre á seres inocentes y servir de estorbo á la buena administración de los pueblos.

Teatralerías

La empresa del Teatro Nuevo, contestando al remitido que anteaer se publicó en este periódico firmado por el apuntador de la compañía que actúa en dicho teatro señor Sanchó, nos da cuenta de las verdaderas y primordiales causas que ha motivado el disgusto entre este último y la referida empresa.

No queremos hacer historia, porque se haría interminable; pero á fuer de imparciales, y con objeto de dar por terminada esta cuestión, después de oídas las manifestaciones de ambas partes, hemos de consignar á rúgos de la empresa, que las causas que han motivado el que ésta determinara prescindir de señor Sanchó, obedeció á las repetidas faltas por éste cometidas en sus servicios.

Por lo tanto, resulta que, cuantas afirmaciones acusatorias y quejas se consiguan en el remitido del señor Sanchó, adolecen del defecto de verosimilitud y de la sinrazón.

También debemos consignar, y lo hacemos muy gustosos, que en el remitido se ponen en entredicho artistas en cuya cuestión, ninguna, absolutamente ninguna intervención han tenido.

Queda, pues, con estas líneas terminada esta cuestión, en la que ninguna intervención hemos tenido hasta este momento, en el que nos inmiscuimos por deber de amistad y por dejarlo terminado.

Anoche recibió la empresa del Teatro Nuevo un telegrama de Valencia, dando cuenta de la muerte del padre de los hermanos Pitaroh, artistas de dicho teatro.

La noticia fué comunicada á los interesados después de terminada la función, desarrollándose una escena conmovedora.

Damos nuestro más sentido pésame á los hermanos Pitaroh por tan sensible y dolorosa pérdida.

La monísima niña hija de la tiple del Teatro Nuevo señora Ménguez, se encuentra mejoradísima, padiendo considerarse que está fuera de peligro. Nos alegramos infinitamente.

Politiqueo

Anteañoche, ó más propiamente dicho, en la madrugada de ayer, los corresponsales telegráficos de *El Correo* y de nuestro colega *El Progreso*, en despachos que vieron la luz pública, dieron como hecho el nombramiento de Alcalde de Alicante á favor de D. Luis Pérez Bueno.

Como no podía menos de ocurrir, la noticia causó impresiones distintas, siendo de los causalistas afectos al señor Añenza, deploradísimas en extremo, pues jamás pudieron sospechar que sus contubernios, sus trabajos realizados á la sombra, se viniesen á tierra de un sólo golpe.

A nosotros, francamente, nos extrañó la noticia, y nos extrañó, porque ayer mañana recibimos de nuestro activo corresponsal de la corte el siguiente telegrama:

«Firmados nombramientos alcaldes. Eche, Alonso; Novelda, Gómez Torto-

Bernad y Comp^a

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Batería esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes, Camas de hierro y madera, Sillerías tapizadas y de rejilla, Muebles de todas clases, Especialidad en servicios completos para fondas, restaurantes y cafés.

La casa que más barato vende.—Precios sin competencia.—San Fernando, 10 y Princesa, 24

Librería, Imprenta y Papelería

de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado a la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo cuanto desee en librería, así como en las últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía. Inmenso surtido en devocionarios, tarjetas, menús, participaciones de enlaces y nacimientos, recordatorios para comuniones, esquelas mortuorias, impresos de defunción e infinidad de artículos que sería interminable enumerar.

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Masarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Melilla, Yecla.
Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: De 9'30 a 1 y de 4 a 5

CAJA DE AHORROS		PESETAS
Abona a las cuentas corrientes los siguientes intereses:		
Cuentas corrientes disponibles a la vista, 1 por 100 anual.	Saldo anterior	11.192.421'88
Cuentas corrientes disponibles a 8 días, 1'25 por 100 anual.	Imposiciones durante la semana	337.765'56
Cuentas corrientes disponibles a 30 días, 1'50 por 100 anual.	Suma	11.530.187'44
Imposiciones a fecha fija, 3 por 100 anual.	Reintegros	262.024'48
Abona a sus imponentes intereses a razón de 3 por 100 anual.	Saldo	11.268.162'96
	Alicante 13 de Noviembre de 1909.	

sa; Monóvar, Brotons. Respecto Alicante nada oficial. Telegrafíase.
Y a la hora que estas líneas escribimos, no hemos recibido nuevo telegrama que nos saque de dudas.

Y no crean ustedes, queridísimos lectores, que nos alegra esta falta de confirmación con respecto a la alcaldía, no; pues nosotros, que conocemos a fondo las cualidades excepcionales que adornan al Sr. Pérez Bueno, caballero correcto, hombre de ilustración vastísima y amante de todo lo que indique Arte y Progreso, nosotros, repetimos, deseáramos que el nombramiento tuviera confirmación absoluta, pues abrigamos la íntima convicción de que el paso por la Alcaldía de dicho señor había de dejar en nuestro querido Alicante impercedero recuerdo de su nombre.
Muchos, muchísimos son los nombres que han sonado para ostentar la alta representación de nuestra ciudad; pues bien, de todos ellos, el que, a nuestro juicio la merece mejor, es el Sr. Pérez Bueno.

De llegar a ser alcalde de Alicante D. Luis Pérez Bueno, tenemos entendido que serán clausurados los gabinetes negros que por espacio de tanto tiempo han funcionado en la antigua calle de las Bóvedas, hoy Canalejas.

En cambio se constituirá una sociedad de pompas fúnebres, con servicio permanente bajo la razón social de «Atienza, Beltran, Pérez Gironés y Compañía.»

En el correo de esta mañana ha llegado a esta capital D. Tomás Alonso, alcalde recientemente nombrado para Elche.

En el correo de esta tarde ha marchado a dicha población, acompañado de numerosos y distinguidos amigos.

Uno de los distritos en donde habrá más lucha en las próximas elecciones, será en el del Esanche.

Por éste se presentarán un liberal, un republicano, un socialista, un conservador, un canalejista y un republicano independiente del círculo.

Total, seis, y solo han de elegirse tres. Veremos quiénes son los vencidos.

Tampoco hoy ha llegado el Sr. Moreno, nuevo gobernador de Alicante. La cosa ya va picanlo en historia. ¿Qué inconveniente se opondrá a que venga por acá el Sr. Moreno?
Esperemos a mañana.

¡Por un día más, qué importa al mundo!

Signe en Madrid D. José Atienza. En cuatro días ha hecho el Padre Seráfico dos viajes a Madrid, y después de todo ya verán ustedes para qué; para regresar de la Villa y Corte *rabus intertemporum* y con algún catarro gripal.

Ayer regresó a esta capital, procedente de Madrid, D. Luis Pérez Bueno.

Además del nombramiento de alcalde de Elche a favor de D. Tomás Alonso, han sido firmados los de Novelda y Monóvar para los Sres. Gómez y Nicandro Brotons, respectivamente, como ya decimos anteriormente.

Nos aseguran que el doctor Sperling aun no ha entrado en Elche desde su regreso de Madrid.

Cualquiera vuelve a Elche así como así tan fresco, después de publicar la famosa hoja del Comité canalejista y no traer nada.

Ya ven los ilicitanos si es embustero el tal Sperling y compañeros de Comité.

Los canalejistas son tremendos en Elche. Lo mismo son para querer que para oír.

¿Qué olerán los lectores que ha hecho uno, despedido, al ver que el alcalde no era un canalejista?

Ahí es nada: sacó una faja del cinto y preso de terrible furor, después de darle varias cachilladas a un retrato de su jefe D. José, lo echó a la calle prorrumpiendo estas palabras:

—¡Toma, para que no vuelvas a engañarnos!

El suceso nos dicen que ha sido extraordinariamente comentado.

¡Pobre hombre!

Al ir hoy a la una de la tarde nuestro reporter al Gobierno civil a tomar las notas oficiales de dicho centro, le han facilitado la siguiente:

Alcalde: Alicante, Sr. Pérez Bueno. Elche, D. Tomás Alonso. Monóvar, D. Nicandro Brotons Poveda.

Novelda, D. Daniel Gómez. ¿Es ó no oficial el nombramiento de alcalde de Alicante para el Sr. Pérez Bueno?

Como la noticia viene por conducto oficial, tendremos por fuerza que creerlo.

Interesante

Médico herniólogo en Alicante

El médico auxiliar del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré (Gamel), recibirá consultas en ALICANTE, los días 16 y 17 de Noviembre, de 11 a 1 y 3 a 6, en el GRAN HOTEL, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras, ó desviaciones del espinazo, ó torceduras de piernas, etc.), que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle del CISNE, núm. 21, HOTEL.

Tribunales

Causas por Jurados Denia

Hoy han dado principio en esta Audiencia provincial los juicios de la competencia del tribunal popular del partido judicial de Denia, correspondientes al último cuatrimestre del presente año, que tendrá efecto en los siguientes días:

Día 15 Naviembra.—Delito de corrupción de menores, contra Genoveva Turro y otra.

Día 18 id.—Causa por falsedad electoral, contra Agustín Escrivá y otro.

El crimen de un policía

La Sección primera de esta Audiencia, que suspendió el juicio por Jurados de Alicante que estaba señalado para el día 6 de los corrientes, con motivo de la enfermedad del letrado defensor don Federico Clemente Aysa, por muerte del vigilante de policía Luis Esquemebre, ha designado para que tenga lugar dicho juicio el día 26 del presente mes.

El hecho de autos, como recordarán nuestros lectores, ocurrió en esta capital en la noche del 23 de Febrero último, y último día de carnaval, en la calle de Alvarez, número 36, encontrándose de servicio los vigilantes de policía Agustín Quiles y Luis Esquemebre, pocos momentos después de un cacheo que hacían a cuatro sujetos que se encontraban en una taberna situada en el número 49, de la misma calle, entre ellos el supuesto autor José Guardiola Alamo, de la muerte del vigilante Esquemebre, que en cumplimiento de su deber fué víctima de una enorme piedra que le fué arrojada desde uno de los pisos de la citada casa, número 36, donde se refugió el acusado, de cuya agresión falleció en la mañana siguiente en el Hospital civil el desgraciado vigilante Luis Esquemebre.

Tintorería Barcelonesa

JUAN PAMBLANCO
Méndez Núñez, 38.
Sucursal, Princesa, 3.—Alicante

Junta de Damas

Por los heridos

Asociación para el socorro de las familias de los muertos y heridos en campaña.

Recaudación

Suma anterior, 11.714'60 pesetas.
Recibido de la Junta de Damas de Coctentina, 200.
Total, 11.914'60 pesetas.

Recaudado por la Exposición de muñecas, establecida en la plaza de Castellar, núm. 4.

Suma anterior, 306'65 pesetas.
Día 13, 76'65.
Día 14, 17'30.
Total, 554'60 pesetas.

Alicante 15 de Noviembre de 1909.—V.º B.º: La Presidenta, Luisa Ameller de Pasqual del Pobil.—La Tesorera, Angeles Sandoval de Salvetti.

POMPEYO VERDU

SASTRE

Pasaje de Amérigo, 1, 2.º

Noticias locales

Montepío Musical

Esta asociación acordó en Junta general adquirir cuatro décimos de la Lotería Nacional para el sorteo de Navidad de Madrid, Barcelona, Morcia y Alicante, y ruega a sus asociados pasen a recoger sus participaciones del señor tesorero, lo antes posible, para evitar complicaciones.

El mejor

reconstituyente para simultanearlo con los baños de mar tanto para los adultos como para los niños, es el vino yodo-tánico fosfatado que combate el escrofulismo, el linfatismo y la debilidad nerviosa.

De venta en casa de su autor, Doctor Aguiló, Mayor 51, Alicante.

¡Qué raro!

La guardia de seguridad encontró a la llegada de un tren de la línea andaluza con que el coche de alquiler número 29 estaba abandonado en la estación.

Indagó quién era su dueño, y no encontrándolo, ordenó a un zagal lo condujera a la Inspección.

¡Camará! ¡Cuidado que perderse un coche!

Sastrería

El conocido y popular maestro sastrero JOAQUIN ROMERO, cortador que ha sido de la casa de los Sres. J. Ruiz Hermano, por espacio de diez años (desde 1899 a 1909), acaba de establecerse y ofrece su taller a sus numerosos amigos en el paseo de Méndez Núñez, 38, planta baja.

Cooperativa militar

Se hace saber a los señores socios que han llegado los ricos boquerones de Málaga.

El próximo miércoles se esperan las perdices, conejos y tordos.

Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías férreas, los viajeros siguientes:

Por la de M. Z. A., 288.

Por la línea de Murcia, 479.

Credencial

Se ha recibido en este Gobierno civil una credencial de vigilante de segunda a favor de D. Guillermo Linares Valiente, con destino Córdoba y dotada con 1.000 pesetas.

Traslado

Ha sido trasladada a Alicante desde

Córdoba el vigilante de segunda D. José Onteniente.

En libertad

Esta mañana ha sido puesto en libertad provisional, el joven y batallador republicano de Alcoy D. Juan Botella.

Le felicitamos sinceramente y deseamos que su libertad se eleve a definitiva.

El Capricho

Doña Laura Crespo, en su viaje realizado últimamente a Madrid, Barcelona y París, ha realizado grandes compras de artículos de alta fantasía para señoras.

En su bien surtido establecimiento de la calle Mayor encontrará su distinguida clientela las últimas confecciones de la moda parisién, tanto en sombreros como en boas, abrigos, cintas, etc.

Los conciertos del Suizo

Anoche se vió sumamente concurrido el Café Suizo, con motivo de celebrarse el primero de los conciertos de la temporada en día festivo.

El cuarteto dirigido por el maestro Tortosa, ejecutó selectísimas sinfonías de su vasto repertorio, que fueron oídas atentamente por la distinguida concurrencia y aplaudidas al final de cada una de ellas.

Para esta tarde hay anunciado un escogido y variado programa que habrá llamado seguramente la atención de los asiduos concurrentes al Café Suizo.

Muy bien, amigo Luminana, muy bien; así se ganan simpatías y así se hace clientela.

Dermicur

Dá maravilloso resultado para quemaduras, cortes, escoriaciones, barros y sabalones.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito: Vinda del Dr. Soler Sánchez, San Cristobal, 12, Alicante.

Banquete popular

El que se ofrecerá al infatigable propagandista D. Juan Botella, Asensi, director del periódico *Fraternidad*, de Alcoy, se celebrará el miércoles 17 del corriente a las nueve de la noche, en el acreditado Hotel Samper.

Precio del cubierto, 2'50 pesetas.

Las tarjetas pueden retirarse del hotel indicado y del Círculo Republicano, Bailén, 19, principal.

¡Los calvos!

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios u otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar el EL AGUA GRIEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes a 2 pesetas frasco. Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

A las personas caritativas

En el vecino pueblo de Muchamiel ha dado a luz Consuelo Torregrosa, Gómez tres mellizos, dos varones y una hembra.

El padre, Rafael Ripoll García, es un honrado jornalero sin recursos, lo cual viene a aminorar grandemente la satisfacción que sin duda habría experimentado al verse tan profusamente representado.

La situación de los padres de los tres niños es aflictiva y a aliviarlos acudirán seguramente las personas caritativas, depositando algún socorro en la papelería de D. José Moscoso, Calatrava, número 1.

La familia necesitada reside, como queda dicho, en Muchamiel, calle del Mar, número 37.

El buen gusto

Primera casa en equipos para novios

Camisería especial de

ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero

Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto

17, Calatrava, 17.—Alicante

Almacenes de 'La Estrella'

Mayor, 34 y Pórtico Ansaldo, 1 (en las cuatro esquinas).
 PRECIO FIJO Especialidad en confecciones PRECIO FIJO

HERNIAS (Quebraduras)

MARIANO GARCIA
 ORTOFÉDICO ESPECIALISTA

Calle de Calatrava, núm. 11.—Alicante

Curación de las hernias (quebraduras) por el aparato recientemente inventado por el doctor Wolfmann con patente de invención, único aparato que cura **RADICALMENTE VERDAD**, como lo demuestran Alicante y otros puntos infinidad de herniados que en seis meses y en un año otros, que después de llevar constantemente dicho aparato se han visto agradablemente sorprendidos de que sus hernias se han curado y no tienen ya necesidad de gastar brageros.

Son muchos los herniados que no se curan, pudiendo lograrlo por estar auto-sugestionados y erróneamente persuadidos de que las hernias no se curan, limitándose en llevar cualquier clase de brageros, siendo así que parten de un principio falso, pues las hernias es una enfermedad que puede curarse si el herniado sigue el plan curativo que un buen especialista le indique.

No se fie el herniado de esos brageros de bazar y no escuche a los reclamos de toda esa serie de intrusos y de curanderos que, además de no saber construir un buen bragero no tienen la más elemental noción de lo que son las hernias.

Las consultas son gratuitas, aunque el herniado no compre ningún aparato. Los precios son sumamente económicos.

Calatrava, núm. 11.—ALICANTE

Telegramas

La campaña de Melilla

A Hidum

Acompañado de su Estado Mayor, fué el general Marina a visitar la posición conquistada de Hidum.

Estudió las posiciones principales y accidentes del terreno y elogió trabajos de fortificación.

El destacamento de Hidum quedará reducido a dos compañías de infantería, una compañía en la avanzada y sobre el acantilado una batería.

Las actuales baterías serán reemplazadas por dos Saint Chamond.

El jefe sección topográfica de Hidum se internó dos ó tres kilómetros y le-

vantó planos, protegido por una compañía.

A la ida y al regreso el destacamento tributó honores al general Marina.

Alarma en Melilla

Ayer oyéronse varias enormes detonaciones que partían del Gurugú. La gente se alarmó.

Después se supo que las detonaciones obedecían a los barrenos que hacían es tallar los ingenieros en los alrededores de la posición del general Marina, en evitación de que los «tíos Pacos» utilizasen reductos para hostilizarnos.

Estas operaciones las protegió el batallón de cazadores de Cataluña.

A Nador

El general Marina marchó a Nador esta mañana y regresará al anoche.

A cubrir bajas

A bordo del «Ciudad de Mahón» llegaron 400 soldados para cubrir bajas. También trajo 138 sacos de correspondencia.

La familia del general Arizón también llegó en dicho barco.

Conferencia

De Hidum llegó a Audilla el general Morales, conferenciando con Marina.

A Madrid

En el «Ciudad de Mahón» marcha a Málaga y a Madrid el general Aranda, con objeto de dar las gracias al rey por su ascenso.

La paz

El tema de las conversaciones es la paz.

Muchos opinan que la lucha seguirá algo, porque los intransigentes no aceptarán algunas de las condiciones impuestas por Marina y creen que bastarán algunos días para reducirlas.

De Alhucemas

En Alhucemas continuó el fuego en los días anteriores, sin consecuencias.

Los kabileños pusieron bandera en demanda de parlamento.

Dos moros amigos conferenciaron con el comandante de la plaza.

Se ignora lo tratado.

Arribada forzosa

El vapor «Sevilla» salió para Málaga, donde llegará de arribada torzosa a causa del temporal.

DE POLITICA

Lerroux

Ha llegado Lerroux a Barcelona.

A la estación salieron a recibirle gran número de amigos.

En automóvil dirigieron a la Casa del Pueblo, cantando los coros un himno. Lerroux habló a sus partidarios, diciéndoles que para defender la libertad se basta y sobra el partido radical.

Mostraremos, dijo, que la monarquía es incompatible con la patria.

Coméntase grandemente que en el discurso de Lerroux no haya habido ni el más ligero recuerdo para Sol y Ortega.

Muchos aseguran que Lerroux ha comprendido el juego del senador de Guadalajara.

VARIAS NOTICIAS

Homenaje a Llorente

Dicen de Valencia que ha tenido lugar el homenaje del poeta Llorente.

El acto ha resultado grandioso.

El vate entró en el local precedido de un grupo de labradores, que iba sembrando el camino de flores.

El público tributó una ovación indescriptible al festejado.

Nota triste

Antes de celebrarse el acto de la coronación de Llorente y pocos momentos después de llegar éste al salón de actos de la Exposición, se hundió un tablado en el que habían una banda de música, coristas y alumnos de las escuelas.

Se produjo gran confusión. Fueron extraídos treinta heridos y conducidos a la enfermería de la Cruz Roja.

Calmados un tanto los ánimos, continuó la ceremonia.

Esta no resultó todo lo brillante que se esperaba, con motivo del fatal incidente ocurrido.

¡Por fin!

Madrid 15, 10'15 m.

Firmándose nombramiento alcalde de Alicante a favor D. Luis Pérez Bueno. Lucha titánica para variar nombre, sin conseguirlo.

Trasmitiéndose oportuna Real orden gobernador esa para hágalo saber Ayuntamiento.

Espérase momento a otro firmense nombramientos otros alcaldes esa provincia. Gran lucha. Telegrafiaré.

Lanas, sedas, armures, pañetes, grandines fantasía, tapicería, mantillas, tulle mantelerías, géneros de punto, colosal surtido abrigos para señora.

Trajes de caballero y niño, sobretodos, camisería, corbataría, cubiertas brocatel y piqué, pellizas y abrigos caballero.

DEPOSITO EN ARTICULOS NEGROS Y BLANCOS
 Grandes talleres de sastrería a cargo del reputado cortador
 D. Emilio Verdú

FOTOGRAFIA

J. RIBAS Salones lujosamente amueblados. Se retrata en el piso principal, aunque esté nublado ó lloviendo.
 Sagasta, 10 (antes San Francisco).—Alicante

Carne líquida del Dr. S. Monllor

El mejor de los reconstituyentes conocidos hasta hoy, por contener todos los principios asimilables nutritivos de la carne.

Se prepara en frascos pequeños y grandes, que se venden a 1'50 y 2'50 pesetas respectivamente.

Depósito general Farmacia Central, Polavieja, 22.—ALCOY.

CAMPAÑA 1909 1910

Ostras frescas

Blancas de Arcachon.

Dos clases solamente:

Primera gordas finas y medianas id.

Servidas a domicilio abiertas con limón.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Muy en breve se recibirán verdes de Marennes.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad de cervezas del país y extranjeras.

MAISON FRANÇAISE,

52, paso de los Mártires, Alicante.

Doctor HURTADO

Cirujano-Dentista

Veinte años ejerciendo en Madrid.

Operaciones sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos.

Mayor, 32 y Pórtico Ansaldo, 2.

PLATERIA

DE

FRANCISCO ORTIZ Y PASTOR

5, Mayor, 5, Alicante

Se fabrican por encargo todos los artículos que comprende el ramo. En este establecimiento encontrará el público un variado surtido en todo lo referente a este ramo de platería.

Agencia Pascual Martínez

Plaza de Isabel II, núm. 5

Solo esta agencia tiene establecido un emersado servicio fijo de encargos.

POR TODOS LOS TRENES

en las línea de Murcia, Torreveja, Cartagena, estaciones inmediatas y pueblos de la región.

No sufran errores. La más antigua y acreditada.

Emulsión Marfil al Guayacol

es la mejor de todas las Emulsiones por su calidad, conservación y precio, siendo también la de sabor más agradable.

Todos los médicos la recomiendan eficazmente, y su consumo inmenso es su mejor garantía.

Chic Parisien

CORSETERIA

DE JOSEFA PEIRO

Confección francesa é inglesa

ULTIMOS MODELOS

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—
 OASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.

Especialidades de la casa

Corsés faja para disminuir el vientre; para novias, para estado interesante. Sostenedores de pecho de varias clases y formas. Tirantes para corregir el pecho y la espalda. Se hacen toda clase de corsés á la medida en forma entallada y rectos para trajes Imperio y de Levita



Se capricho de las señoras.

Corsés en forma recta desde 5 pesetas en adelante. Ultimos modelos para temporada de verano en corsés de Tul y de Gintas, para campo.

To la señora de buen gusto debe visitar esta Casa, donde encontrará todas las creaciones y caprichos más recientes en el ramo de Corsetería.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

B L A G U I L L A

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para caballeros y niños

Casa fundada en 1850

Denominación y marca registradas

Princesa, 2-Victoria, 1

Sucursales: Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Vallaolid y Zaragoza

Sección de ropas para caballero

Americanas de alpaca negras y colores de...	8	4	30	ptas.	Togas de seda ó pañeta con vueltas de terciopelo...	100	4	150	ptas.	Americanas y Ohaqués de lanilla, vicuña y gerga...	10	4	50	ptas.
Cazadoras y Guacretas para el campo...	3	50	4	12		30	4	75		Trajes completos de dril crudo y colores...	8	4	32	
Guarda-polvos para viaje...	12	50	4	40		50	4	65		de lanilla, vicuña y tricot...	15	4	80	
Chalecos de piqué blancos y colores...	4	4	12	50		25	4	100		de alpaca negra y colores...	30	4	60	
Pantalones de dril crudo y colores...	3	50	4	11										
Idem lana, tricot, paño y armure novedad...	6	4	25											

Sección de ropas para niños

Trajes Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de...	14	4	40	ptas.	Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años...	4	4	20	ptas.	Gorras de paño y vicuña azul forma japonesa para caballeros y niños...	3	4	5	ptas.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años...	6	4	16		Chaleco piqué para niños de 10 á 16 años...	4	4	6		Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá para caballeros...	2	50	4	
Trajes Marlinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años...	5	4	38		Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años...	8	4	14		Sombreros de dril y de paja para niños...	1	50	4	
Trajes Marlinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años...	4	4	20		Gorras de lanilla y dril forma Alfonso para caballero y niños...	2	4	4		de paja gran novedad para caballero...	4	4	3	

Sección de medida

Seleto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros.—Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas.—Bateleros de paja para niños.—Sombreros de piqué para caballero

PRECIO FIJO.—Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas.—VENFA AL CONFIDO.

